



Protokoll zur Jugendhauptversammlung 2016

Verteiler:	Homepage des VSaW
	Mitglieder des Vorstands
	Mitglieder des Jugendausschusses
	Frank Butzmann, Harald Koglin

Datum:	06. März 2016
Zeit:	11:00 Uhr bis 12:15 Uhr
Ort:	VSaW, großer Saal
Teilnehmerinnen / Teilnehmer:	An der Jugendhauptversammlung nehmen 31 stimmberechtigte Jugendmitglieder sowie Gäste und die Mitglieder des Jugendausschusses teil.

Begrüßung / Regularien / Bekanntmachungen

Zu Beginn der Jugendhauptversammlung begrüßt der Jugendleiter Lars Oeverdieck die teilnehmenden Jugendlichen, die anwesenden Mitglieder des Jugendausschusses und die Gäste.

Das Protokoll der Jugendhauptversammlung 2015 wird bestätigt.

Lars Oeverdieck berichtet über sein erstes Jahr als Jugendleiter des VSaW und die Tätigkeit des Jugendausschusses. Er erinnert an Christian Baumgarten, der viele Jahre das Amt des Jugendleiters ausgeübt hat und kurz nach der Amtsübergabe verstarb.

Zurzeit hat der VSaW 140 Jugendmitglieder. Im Jahr 2015 haben 15 Kinder als Opti-Anfänger mit dem aktiven Segeln begonnen.

Im Jahr 2015 wurden wiederum zahlreiche Trainingslager durchgeführt. Im Frühjahr waren die 420er in Warnemünde, die Opti A, die Opti B und die Laser R in Slowenien sowie die Opti B auch am Wannsee.

es folgten weiter acht Trainingslager an verschiedenen Orten. Das Trainingslager im Herbst absolvierten die Opti A und die Laser R in Warnemünde, während die Opti B am Wannsee blieben. Die Opti A und die 420er sind im Dezember traditionell wieder nach Spanien ins Wintertraining aufgebrochen.

82 Einzelsegler und Mannschaften haben an 55 Regatten teilgenommen. Es wurden 15 erste Plätze, 14 zweite Plätze und 15 dritte Plätze ersegelt. Außerdem gab es 40 weitere 40 Top-Ten-Platzierungen.

Im Jahr 2015 wurde neben den üblichen Regatten Anfang Oktober die IDJM der 420er und Ende Oktober die IDM der 29er / 49er ausgerichtet.

Julia Büsselberg hat als herausragende Seglerin im Jahr 2015 folgende Erfolge verzeichnet

- 1. Platz als Jugend-Weltmeisterschaft U16 Mädchen,
- 2. Platz Jugend-Weltmeisterschaft Mädchen,
- 1. Platz Young European Sailing,
- 1. Platz Kieler Woche,
- 1. Platz Europa-Cup Nieuwpoort U 16 Mädchen und
- 1. Platz Europa-Cup Warnemünde U 16 Mädchen.

Julia Büsselberg wurde aufgrund ihrer Erfolge zu Berlins Nachwuchssportlerin des Jahres 2015 gewählt.

Weitere herausragende Ergebnisse wurden von

- Mewes Wieduwild mit dem 1. Platz beim Plauer Opti-Cup,
- Pascal Freund mit dem 1. Platz beim Optimisten-ABC am Webellinsee,
- Daniel Göttlich mit dem 1. Platz beim Joachim-Hunger-Gedächtnispreis und
- Paul Feldhusen und Leon Goepfert mit dem 1. Platz beim Rahnsdorfer 420er-Pokal

ersegelt.

Auch international waren Jugendmitglieder des VSaW unterwegs. So haben Teams an der ISAF-JWM der 420er in Malaysia und an der WM der 29er in Wales teilgenommen.

Nach dem Bericht von Lars Oeverdieck nimmt er zusammen mit Marko Müller noch folgende Auszeichnungen vor:

- Trainingsfleißigste Segler bei den Opti- Anfängern waren David Vorschulze (96,3%), Jakob Stahlberg sowie Philine und Marie Hastenteufel (jeweils 92,59%) sowie Viktoria und Lennardt Fischer,
- trainingsfleißigste Segler bei den Opti B waren Caroline Eiben an erster Stelle, Claas Hörmann an zweiter Stelle und Felix Schultze an dritter Stelle,
- beste Opti B-Segler waren Julide Marx als Erste, Lily von Roell als Zweite und Kurt Sachs als Dritter,
- beste Opti A-Segler wurden Mewes Wieduwild als Erster, Albert Paschen als Zweiter und Patrick Freund als Dritter,
- bester Zweihand-Steuermann war Paul Feldhusen, gefolgt von Daniel Göttlich und Julian Köhle,
- beste(r) Einhand-Steuerfrau (-Steuermann) waren Julia Büsselberg, gefolgt von Phillip Loewe und Jan Beck,
- beste Vorschoter / Vorschoterin waren Fritz Pinnow an erster Stelle gefolgt von Otto Schlosser und Klara Fröhlich,
- Opti-Segler mit den am meisten gesegelten Regatten waren Mewes Wieduwild und Jean-Ali Franke mit jeweils 18 Regatten, Albert Paschen, Pascal Freund und Patrick Freund mit jeweils 15 Regatten sowie Catharina Schaaff mit 14 Regatten

Aus der Jugendhauptversammlung wird der Antrag auf Entlastung des Jugendausschusses für das abgelaufene Jahr gestellt. In der anschließenden Abstimmung wird der Jugendausschuss mit einer Gegenstimme entlastet.

Danach finden die Wahlen für die Mitglieder des Jugendausschusses statt. Lars Oeverdieck stellt die bisherigen Mitglieder des Jugendausschusses noch einmal vor. Alle bisherigen Mitglieder haben bereit erklärt, im Jugendausschuss weiterhin mitzuarbeiten. Der Jugendausschuss bestand bisher aus folgenden Personen:

- Carolin Schaaff als Jugendsprecherin,
- Lars Oeverdieck als Jugendleiter,
- Thomas Schneider als Kassenwart,
- Marion Nöther als Beisitzerin Opti.
- Jörg Büsselberg als Beisitzer Laser,
- Tobias Voigt als Beisitzer 420er,
- Jörg Becker als Beisitzer,
- Bernhard Joswig zuständig für Sonderaufgaben und
- Herbert Stadt als Schriftführer
- Marko Müller
- Marlene Steinherr.

Zunächst wird die Wahl zur Jugendsprecherin / zum Jugendsprecher durchgeführt. Carolin Schaaff wird in offener Abstimmung einstimmig zur Jugendsprecherin wiedergewählt.

Anschließend fragt Lars Oeverdieck, ob es Einwände gegen die Wahl der Mitglieder des Jugendausschusses in offener Abstimmung und im Block gibt. Da keine Einwände erhoben werden, findet die Wahl wie vorgeschlagen statt. Alle Mitglieder des Jugendausschusses werden mit zwei Gegenstimmen mehrheitlich in ihren Ämtern bestätigt.

Lars Oeverdieck gibt bekannt, dass im Anschluss an die Jugendhauptversammlung eine Bootstaupe stattfinden wird und bittet um Teilnahme.

Lars Oeverdieck erinnert an das Seglerhaus-Konzert, das am 13. März 2016 im VSaW zugunsten der Jugendabteilung stattfinden wird. Er bedankt sich bei Ulf Schaaff, der diese Veranstaltung initiiert hat und zusammen mit Musiker-Kollegen durchführen wird.

Lars Oeverdieck regt an, Bestellungen im Internet über die Plattform www.klubkasse.de als Freund des VSaW zu tätigen, um damit die Jugendarbeit im VSaW zu sponsern.

Lars Oeverdick kündigt an, dass in diesem Jahr die Jugendabteilung 100 Jahre alt wird und dass die Feierlichkeiten aus Anlass dieses Jubiläums zusammen mit dem WENTZEL-Pokal stattfinden sollen. Er bittet darum, Materialien zur Verfügung zu stellen, mit denen die 100-jährige Geschichte der Jugendarbeit im VSaW beschrieben und veranschaulicht werden soll.

Zum Schluss der Versammlung bittet Harald Koglin um mehr „Input“, damit er die Jugendlichen und ihrer Erfolge besser medial sowohl vereinsintern als auch nach außen präsentieren könne. Weiterhin weist er darauf hin, dass alle Veröffentlichungen den Vorschriften für die „coporate identity“ des VSaW entsprechen müssen und bittet die Mitglieder des Jugendausschusses dies in Zukunft zu beachten.

Berlin, den 06. März 2016, aufgestellt von Herbert Stadt.